MEDIO: REFORMA SECCION: NACIONAL

PAGINA: 19

FECHA: 28/SEPTIEMBRE/2012



## Castigan a NL por deuda alta

 Baja Fitch Ratings, por tercer año seguido, calificación crediticia del Gobierno estatal

Ma. Dolores Ortega Corresponsal

MONTERREY.- Debido al elevado y creciente nivel de su deuda, la calificadora Fitch Ratings castigó por tercer año consecutivo el grado crediticio del Gobierno del estado al disminuirlo ayer de "A-(mex)" a "BBB+(mex)".

Pero, además de colocar por primera vez la calificación estatal en los niveles de "BBB", que pone a Nuevo León en un lugar similar al de entidades como Guerrero, la calidad crediticia del estado está en perspectiva negativa.

"La baja en la calificación del estado obedece al elevado y creciente nivel de deuda", señala el reporte de Fitch, "lo cual ha venido presionando los indicadores de endeudamiento relativo y sostenibilidad".

Humberto Panti, director senior de Fitch, afirmó que la perspectiva negativa de la calificación seguirá en función de los resultados que obtenga el Gobierno estatal con su programa de ordenamiento y fortalecimiento de las finanzas públicas.

"El estado ha manifestado lograr un programa de reestructura que está en marcha y espera concluirlo a finales del año", destacó Panti, "por lo que estaremos a la espera y atentos de esos logros".

En su reporte, Fitch destaca que dará seguimiento al impacto sobre la flexibilidad financiera estatal que tendrán acciones anunciadas en materia de fortalecimiento en los ingresos, mayor control del gasto operativo, reestructura de la deuda actual, y mayor transparencia.

A junio pasado, el Gobierno estatal reportó una deuda total de 34 mil 771 millones de pesos, cifra que ya incluye a los organismos descentralizados.

Estos pasivos representan 16.1 por ciento más que los 29 mil 946 millones de pesos del mismo periodo del año pasado.

Sin embargo, la administración del priista Rodrigo Medina ya recibió el aval del Congreso local para adquirir nuevos préstamos por hasta 2 mil 900 millones de pesos, y analiza una deuda adicional por 8 mil millones para "rescatar" la autopista Anillo Periférico.

De concretarse estos créditos, la deuda estatal superará los 45 mil millones de pesos, lo que representa más del doble de los 21 mil 625 millones que recibió Medina en octubre del 2009.

Panti advirtió que es preocupante la baja disponibilidad de ahorro interno, es decir, recursos libres para inversión y servicio de deuda que tiene el estado.

"Si bien sigue siendo bueno, de alrededor de unos 4 mil millones de pesos", dijo, "una gran proporción se destina ya a servir a la deuda y, si ésta sigue creciendo, habrá mayor presión".

Abel Hibert, economista y director de posgrado de la Universidad Metropolitana, señaló que la baja en la calificación crediticia del estado es reflejo del desorden administrativo que hay dentro del Gobierno estatal.

## Oculta 'bomba' Guadalupe

MONTERREY.- A casi un mes de que concluya la actual administración, y luego de que calificadoras internacionales degradaron su estatus crediticio, las finanzas en el municipio de Guadalupe están a punto de "estallar" ante adeudos a corto plazo con proveedores que rondan los 312 millones de pesos.

Los pasivos con proveedores son adicionales a la deuda a largo plazo que reporta el ayuntamiento, y que hasta junio pasado ascendía a 639 millones de pesos. Actualmente, los pasivos de Guadalupe a corto y largo plazo suman al menos 951 millones de pesos.

El presupuesto del municipio para este año es de mil 569 millones 272 mil 506 pesos. La deuda representa 60 por ciento del presupuesto anual municipal.

Apenas el 18 de agosto pasado, el Alcalde sustituto, Carlos Rodríguez, reconoció adeudos con proveedores por un monto de 200 millones de pesos. Hasta marzo la administración estuvo encabeza por la priista Ivonne Álvarez, actualmente senadora.

Ángel Charles